
 

Berichtsantrag  

der Abg. Merz, Alex, Decker, Di Benedetto, Gnadl, Dr. Sommer, 

Roth (SPD) und Fraktion 

betreffend Kindertagesstätten in Hessen 
 
 
 
Die Landesregierung wird ersucht, im Sozial- und Integrationspolitischen Ausschuss (SIA) über 
folgenden Gegenstand zu berichten: 
 
1. Wie hat sich die Zahl der Einrichtungen zur Kinderbetreuung seit 1999 entwickelt (bitte 

nach Jahren aufschlüsseln)? 
 
2. Wie verteilen sich die Einrichtungen nach Frage 1 auf 

 a) öffentliche Träger, 

 b) privat gemeinnützige Träger, 

 c) privat nicht gemeinnützige Träger 

 (bitte nach Jahren und Trägerart aufschlüsseln)? 
 
3. Wie hat sich die Gesamtzahl der genehmigten Plätze seit 1999 entwickelt (bitte nach Jah-

ren aufschlüsseln)? 
 
4. Wie verteilen sich die genehmigten Plätze nach Frage 3 auf die Trägerarten nach Frage 2 

(bitte nach Jahren und Trägerart aufschlüsseln)? 
 
5. Wie hat sich die Gesamtzahl des pädagogischen Personals in Vollzeitäquivalenten seit 

1999 entwickelt (bitte nach Jahren aufschlüsseln)? 
 
6. Wie verteilt sich das pädagogische Personal nach Frage 5 auf die Trägerarten nach Frage 

2 (bitte nach Jahren und Trägerart aufschlüsseln)? 
 
7. Wie haben sich die gesamten Betriebsausgaben in Hessen für Kindertagesstätten seit 1999 

entwickelt (bitte nach Jahren aufschlüsseln)? 
 
8. Wie hat sich der kommunale Anteil an den gesamten Betriebsausgaben seit 1999 entwi-

ckelt (bitte nach Jahren aufschlüsseln)? 
 
9. Wie hat sich der Anteil an Elternbeiträgen an den gesamten Betriebskosten seit 1999 

entwickelt (bitte in Euro und in prozentualem Anteil an den gesamten Betriebskosten 
nach Jahren aufschlüsseln)? 

 
10. Wie hat sich der Anteil des Landes an den gesamten Betriebskosten für Kindertagesstät-

ten in Hessen seit 1999 entwickelt (bitte in Euro und in prozentualem Anteil an den ge-
samten Betriebskosten nach Jahren aufschlüsseln)? 

 
11. Wie hoch ist der jeweilige Anteil von Mitteln aus dem kommunalen Finanzausgleich an 

den Ausgaben nach Frage 10 (bitte in Euro und in prozentualem Anteil an den Landes-
ausgaben nach Jahren aufschlüsseln)? 

 
12. Wie hat sich die Höhe der vom Bund zur Finanzierung der Betriebskosten für Kinderta-

gesstätten zur Verfügung gestellten Mittel seit 1999 entwickelt (bitte in Euro und in pro-
zentualem Anteil an den Landesausgaben nach Jahren aufschlüsseln)? 
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13. Wie hat sich der Anteil des Landes an den Gesamtausgaben für Kindertagesstätten in 
Hessen seit 1999 entwickelt (bitte in Euro und in prozentualem Anteil an den Gesamtkos-
ten nach Jahren aufschlüsseln)? 

 
 
Wiesbaden, 15. März 2017 

Der Fraktionsvorsitzende: 
Schäfer-Gümbel 

Merz 
Alex 
Decker 
Di Benedetto 
Gnadl 
Dr. Sommer  
Roth 


